

contre l'ensemble des intérêts spéciaux confiés à sa garde ?

« Le défroqué ministre des Cultes est par-dessus tout *contre* les cultes, *contre* les évêques et le clergé, *contre* les congrégations d'hommes et de femmes, *contre* les institutions religieuses de tout genre, *contre* les simples citoyens suspects d'une croyance ! . . .

« Le ministre de la Guerre est bruyamment *contre* l'armée, *contre* les généraux qui la commandent, *contre* les règlements qui garantissent ses droits, *contre* l'avancement régulier de ses officiers et leur indépendance !

« Le ministre de la Marine — oh ! pour celui-là, l'évidence éclate ! — est nettement *contre* nos forces navales, dont il entrave à plaisir le développement, *contre* les services les plus essentiels qu'il désorganise, *contre* les amiraux qu'il brise ou paralyse au mépris des plus éminents services, *contre* toutes les traditions de la flotte, *contre* les séculaires coutumes de nos équipages !

« Le ministre des Finances est *contre* les économies réclamées de toutes parts, *contre* l'allègement des charges qui nous accablent, *contre* les bas de laine qu'il soutire et pressure, *contre* les réformes seules capables de rendre l'essor à nos rentes et la confiance aux caisses d'épargne.

« Le ministre de la Justice est hautement *contre* toute justice, *contre* les magistrats qui osent avoir de la conscience, *contre* la poursuite des escrocs, des voleurs, des écumeurs d'affaires, *contre* le châtement des prévarications et des forfaitures.

« Le ministre de l'Instruction publique est *contre* la liberté de l'enseignement supérieur, *contre* la liberté de l'enseignement secondaire, *contre* la liberté de l'enseignement primaire, *contre* les écoles, non seulement chrétiennes, mais où se trouvent seulement une cornette et un crucifix. Périssent l'instruction plutôt que d'être distribuée par des maîtres et des maîtresses croyant en Dieu.

« Le ministre des Affaires étrangères est *contre* l'extension et l'influence de la France au dehors, *contre* tout ce qui peut gêner les Anglais en Egypte, en Chine, au Siam, au Maroc, à Terre-Neuve, *contre* Marchand et sa troupe héroïque à Fachoda, *contre* nos explorateurs et nos soldats dans la brousse africaine, *contre* tout ce qui n'est pas l'aplatissement devant les ambitions allemandes ou britanniques.